

## DEMOSTRACIONES DE AFECTO

La Prensa francesa dedica gran espacio a detallar la estancia de nuestros soberanos en la capital francesa, indiéndoles un homenaje de calorosa simpatía.

Como españoles y como monárquicos nos agradan grandemente esas noticias, que vienen a confirmar la importancia, que España tiene a los ojos del extranjero, y la justicia que al fin se rinde a un pueblo, en contra del cual se consintió un día, por error y mala fe, el menosprecio, por no decir el odio, de todo el mundo.

No han sido solo los extranjeros, los que formaron esa densa atmósfera, que encareció el aire del afecto; fueron desgraciados españoles, que por ambiciones y sentimientos egoístas, no repararon en que era su Patria a la que deshonraban con su difamación y con su insana locura.

Y así pudo formarse toda aquella leyenda negra, que culminó en el levantamiento de una estatua, como dedicando, a quien no era más que un ser revolucionario y vulgar; pero transformado por la exaltación y por el fanatismo de unos pocos, a quienes no les importaba la persona y las cualidades de Ferrer, pero sí tenían en mucho el constituirlo como símbolo para desprestigiar, no solo al Gobierno, sino a las instituciones, al ejército y en una palabra, al país. Mas los sucesos se han ido sucediendo, dentro de la lógica y lo que no tenía más que unas bases tan incon-

sistentes, como el odio y la pasión tuvo que venir a tierra, y poco a poco la justicia se abrió paso y la verdad ha tenido que triunfar.

Y de ese triunfo era justo que participase el primero el que fué más duramente fustigado: el régimen. Toda aquella campaña iba dirigida contra la Monarquía española, la que triunfa en el corazón de Europa, y la que recibe el sincero homenaje de admiración que el pueblo francés, un pueblo republicano, le está rindiendo durante la permanencia en su territorio.

Y una corporación la más docta y la más espiritual, es la que se honra en admitirlos en su seno y la que proclama a los vientos, de todos los cuadrantes, las cualidades excepcionales que adornan al monarca español quien en esa manifestación de sincero cariño habrá hallado las justas compensaciones de amarguras pasadas.

Para España el hecho tiene singular importancia y especial significación, y cuantos de veras somos monárquicos, para los que no somos monárquicos de ocasión, sino que toda nuestra vida, en sucesos prósperos y adversos, hemos estado al lado del trono, celebramos con honda satisfacción, que para España, y para la Monarquía lleguen estas horas felices de la justicia y del público reconocimiento.

## Personajes célebres de la literatura universal

### Monipodio

De la magnífica fábrica cervantina que tantos pedidos de personajes famosísimos sirvió sin necesidad de visitante que corriera la mercancía, por que para ella y sólo para ella debió de formarse aquel retrán que dice «el buen paño en el arca se vende» sale, con derecho a que de él se ocupen las gentes, el retrato de cuerpo entero de un señor que desde joven caviló el modo de no trabajar y de dar al prójimo lo que es del prójimo, pero cuidando de que antes venga a visitarnos lo que pertenece al prójimo, y a un pariente suyo. Este señor, cuyas barbas no veía jamás su vecino pelar ni el peine desenredar, es el gran Monipodio, padre y señor de todos los bigardos que sin usar guantes por temor a que se estropeen al contacto con la piel, los echan a sus amistades con una frecuencia maravillosa.

El señor Monipodio fué un hombre algo letrado, de capa larga y socarrón, mas larga aún, que pensando un día en el modo de vivir sin preocuparse ni de limpiarse el sombrero, salió por los caminos de la vida y estudió en la universidad del hampa, alcanzando el grado de doctor con las más altas notas. Su tesis doctoral y reveló al mundo lo mucho que de sus dotes y alcances habían de esperar todos. Monipodio frecuentó pronto el trato con otros tan avisados como él y fué gaita de las callejas sevillanas y orgullo de las gentes que vivir no se amoda a seguir los bandos municipales...

Hoy en las manos de la justicia con su cortejo de gacillas, seplones y alguaciles, y mañana insepulcra en un asalto sin juez de campo en plenas encrucijadas, adquirió la práctica

necesaria en el arte de dar uno por cinco, hurtar hasta la sombra, llevar un recado a tiempo, hacer que al corchete de turno no se le encontrase la pegadura y sobre todo, el modo de que llovieran palcos sin que las nubes engendradoras de ellos entoidaran el horizonte.

Monipodio, al fin convencido de que la ciencia adquirida con este vivir no debía quedar albeigada en su velludo pecho, puso cátedra, famosísima en los ansios de la incomparable ciudad de la Torre del oro y en ella enseñaba las asignaturas propias de la misión mangante y otras cosas no tan propias, pero que venían a ella por arte de encantamiento... Allí concurrían los personajes más diversos, desde la madre Pipota, que padecía alcoholitis aguda y solo la curaba viendo la medida que la bota de turno alcanzaba, hasta el avisado corchete que, como socio de mérito del consejo de la fullería, venía a dar la voz de alarma para que los concurrentes se dispersasen y no fuesen encontrados ni con lu, a.

Monipodio todo lo tenía reglamentado; palo que se daba por algún cofrade, palo que se apuntaba, y tenía diferente tarifa con arreglo al espuerado que el brazo desarrollaba; cuchilladas, asaltos, cortes de bolsa, todo estaba previsto y a todo se atendía. Como padre espiritual de aquella grey, Monipodio daba consejos sin cobrar más de lo debido y una añadidura de prima con los cuales hacía que la paz renaciese en los tejuelos de los que momentos antes preguntaban la dirección de la casa de socorro.

Así, entre sobresaltos, desmanes, música de sire y de la ctra se desliza la vida del padre Monipodio cuando el grito o el chirrido hizo que le visitasen y siguiesen su enseñanza dos mozos a los que conocemos algún día.

YO



En sufragio de las almas de la señora

**Doña Ramona García Otazo**

de la de su esposo

**DON PABLO TORRES CASANOVA**

y de la de su hermano político el Excmo. señor

**DON JERÓNIMO TORRES CASANOVA**

Dean que fué de esta S. I. C.

(Q. E. P. DD.)

Estará la Vela y Alumbrado mañana día 1 y se aplicarán las misas que se digan desde las ocho hasta la una en la Iglesia de religiosas Capuchinas,

**La familia de los finados,**

Suplica a sus amigos y personas piadosas asistan a alguno de estos cultos, por cuyo favor les estarán muy reconocidos,

Muro a 30 de Junio de 1926

Los Excmos. e Ilmos señores Nuncio Apostólico de Su Santidad, Cardenales Arzobispos de Toledo, Granada y Valencia y Obispos de Madrid-Alcalá, Avila, Orihuela y Cartagena. han concedido 200, 100 y 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada (12)



XX ANIVERSARIO del Excmo. señor

**Don Jaime Bosch y Moré**

que falleció el 1 de Julio de 1906

En sufragio de su alma y de la su esposa la señora

**DOÑA ANA BIENERT Y RUNGARDIER**

que falleció el 7 de Julio de 1903

R. I. P.

Se aplicarán todas las misas que mañana 1 de Julio se celebren a las siete, ocho, once, once y media y doce en la Iglesia rectoral de San Pedro Apostol.

**Su hija, nietos y demás familia.**

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y la asistencia a algunos de dichos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 30 de Junio de 1926.

Los Excmos. e Ilmos. señores Nuncio de Su Santidad Obispos de Sion, Madrid-Alcalá, Cartagena y Avila, han concedido respectivamente 100 y 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada. (12)

## No hay derecho

Dice el proverbio que nadie está libre de un mal pensado, y es que el espíritu humano es muy dado a creer que cuando él se halla bajo una impresión así debe andar el de los demás mortales.

No se puede definir el por qué, pero es un hecho que cuando uno anda malhumorado hace cuanto puede para que los demás participen de su malhumor.

Y como es natural, no se pueden sustraer a esa ley general algunos peñisquitos que andan siempre buscando la quinta esencia de las cosas, pero arrimando siempre el ascua a su ardida.

Si el adversario habla de la luna, por aquello de que ellos andan siempre en ese satélite de la tierra, se creen que cuanto se diga de ella lleva el propósito de apagarla o por lo menos de echarle algún borron.

No ven que pierden el tiempo lastimosamente y que a fuerza de inquirir se le van a hacer los sesos igual de lo debido y una añadidura de prima con los cuales hacía que la paz renaciese en los tejuelos de los que momentos antes preguntaban la dirección de la casa de socorro.

Y conste, que este fenómeno meteorológico, del cual no hay predicción posible, se ha escapado hasta el mismo Peinleve, quien, como saben nuestros lectores, ha largado la especie, de que con las hondas hertzianas se puede producir la lluvia artificial.

En verdad que sería un fenómeno curioso pasar esas hondas por algunos cerebros, demasiado saturados de afectos nuevamente sentidos, y dejar un orificio, por donde se pudieran ver de modo ostensible los efectos.

Todos esos desvelos, todas esas preocupaciones, toda esa labor inquisitiva para ver si este o el otro piensa de esta manera, o de la otra, forzosamente han de producir algún serio desgast en la masa gris, y eso es siempre de lamentar, por la escasa utilidad que produce, y por la suma de conjeturas en que se pierde la humana investigación.

No hay derecho, señores, no hay derecho a actuar de intérpretes del sentir ajeno, máxime cuando al prójimo habla tan claro que no deja lugar a dudas.

## Unos detalles mas del accidente automovilista ocurrido en la carretera de Molina

A nuestra información de ayer sobre el accidente ocurrido en la carretera de A bacete a Cartagena añadimos hoy algunos detalles mas.

El accidente ha ocurrido en el kilómetro 134 de la referida carretera por haberse roto la varilla del freno, y por tanto no ser posible detener al coche en una pendiente.

El automóvil que es de viajeros es propiedad de don Cayetano Fernández.

Iba guiado por el chofer Ricardo Perez.

Los heridos tres de los cuales ya dijimos que estaban hospitalizados en Murcia mejoran de sus heridas.

## NO SABE UNO QUE PEDIR

Cuando lee uno que en Valladolid y en algunas otras provincias ha descargado una tormenta, en la que las descargas eléctricas se sucedían con aterradora rapidez, y un granizo, con honores de pedrea, ha asolado sus campos, no sabe uno si conformarse con la sequía, que nos azota, o desear que sea como sea, veamos los albiges llenos, ya que continúan, por desgracia, esperando la lluvia torrencial que los ponga pléoricos y rebosantes.

Llovirá algo efectivamente; pero no lo suficiente para el colmo de estas necesidades, que tan angustiosas situación ha creado a las familias del campo, y por eso continúan los labradores esperando una tormenta que les traiga el remedio de sus males.

Y decimos una tormenta, porque en estos días del estío no hay que esperar que sobrevenga una lluvia en la forma normal, que se presenta los temporales en estas región, no porque pueda resultar grato que se desencadene una tempestad, el uso y semejanza de las que se han presentado en las poblaciones mencionadas; sino porque eso de las tormentas es el único medio, que dan los días estivales cuando se acumula el calor en la atmosfera y se enrarece el ambiente.

Lo cierto es, que los labradores del campo, que se alegraron en los días pasados, porque se había realizado

en cierto modo la predicción metereológica que traía un colega de Madrid, que vieron ya correr, en escasez tiempo y con la cantidad, el agua por sus campos, esperaban que aumentase la lluvia y se lograse esa ansiedad que les devora.

Malo es, como decíamos estos días pasados, la falta de trabajo que paraliza sus brazos y que surcan honda huella de tristeza en su hogar; pero ello lo sobrellevan con muchísima más resignación, que la falta de agua para su familia y para las demás necesidades domésticas.

Ahora bien que si ese agua ha de venir a costa de tanto precio, como el que ha costado en las provincias ya dichas, no es de celebrar que las nubes se acuerden de nosotros.

Según las teogamas que comentamos, los árboles han quedado detrozados, los viñedos arrasados, y hasta los edificios han sufrido daños de consideración, volando aleros, cayendo chimeneas, y en una palabra, haciendo enormes daños que dejaron en ellas un rastro indelible de trágicos horrores.

Por eso decimos que a tal precio no es de desear la merced; y por mucho que sean los anhelos de salir del apuro, en que se hallan los campesinos, no es de entusiasmarse con el ruido de los truenos ni con la luz cegadora del relámpago.

## La función de San Pedro en la Catedral

Ayer día de San Pedro se celebró en nuestra S. I. C. solemnisima función religiosa.

Fredicó el Majistral don Saturnino Fernandez encomiando la labor de prensa católica, que se conduce tan cuerdamente, y con tan lasbles fines.

La misa fué oficiada por el M. I. S. Arcipreste don José García Escobedo asistido de los beneficiados señores Navarro Martínez y Marquez.

En las diversas naves se colocaron varias mesas petitorias, al frente de las cuales figuraban distinguidas señoras y señorías de la localidad.

La recaudación fué abundante.

## La copa Madrid

En el campo de Tiro de esta representación nacional se verificó el pasado domingo el concurso "Copa Madrid" organizado por la revista «Armas y Deportes», y en el que tomaron parte seis tiradores de cada una de las representaciones, elegidos libremente por estas.

Los tiradores elegidos por esta representación de Murcia fueron los siguientes.

Don José Hellín, don Manuel Marques Cánovas, don Antonio Rubio Zamora, don José Prieto de la Riva, don Juan de Dios López y don Jesús Calderón.

Los mencionados tiradores consiguieron mediante treinta impactos cada uno los siguientes puntos.

Don José Hellín, 253; don Manuel Marques, 245; don Antonio Rubio 241; don José Prieto, 238; don Juan de Dios López, 233; y don Jesús Calderón, 228, ascendiendo el total de ellos 1.438, por lo que resultó una excelente tirada.

Actuaron de Jurados don Francisco Martínez Gareiga, Alcalde de Murcia por delegación del alcalde de Madrid el comandante de Artillería don Baldomero Rodríguez, como delegado de

la representación de Palma de Mallorca y en representación del Regimiento de Artillería de esta plaza; el comandante don Pedro Navarro, nombrado por el regimiento de infantería número 33 de guarnición en esta.

Como vocales por la representación del Tiro Nacional en esta capital, don José Antonio Romero Bolero y don Andrés Campillo Cánovas, y como suplente de estos don Emeterio Flores Guillamon y don Manuel Andujar Gimenez, actuando como secretario el que lo es de la Representación de Murcia don Pedro García Córcoles.

Después de dichas tiradas y efectuado el escrutinio de las mismas, se levantó acta del Concurso que fué remitida a Madrid con todos sus comprobantes.

Después pasaron los asistentes a la terraza del edificio del Campo de tiro donde se les sirvió una comida íntima en la que reinó la mas franca alegría y cordialidad, ofreciéndose todos a proseguir las tiradas en los concursos que viene organizando esta representación del Tiro Nacional.

Ha evidenciado este concurso, una cosa, que no por sabida debe callarse, y es que entre los seccion de esta representación hay tiradores en primera fila que deben darse a conocer en concurso de otros representantes.

## Un autocamión de la matrícula de Madrid choca contra otro coche de la de Murcia

Próximo a la estación de Archena un autocamión de la matrícula de Madrid número 17.322 propiedad de la compañía Telefónica Nacional chocó contra otro auto que regresaba de Murcia y es propiedad de don José Abenza.

La camioneta siguió su viaje y el auto con varias averías de consideración fué remolcado.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Con esplendor terminaron las fiestas religiosas y populares en el Barrio de San Pedro

Ayer festividad del titular... hubo comunión general en la iglesia de este barrio a las siete de la mañana...

A las diez se cantó misa solemne e hizo el panegirio del Santo el profesor del Seminario Conciliar de San Fulgencio don Juan Balibrea Matas.

Por la tarde hubo juegos infantiles muy entretenidos, gran cucaña y carrera de cintas en bicicletas...

La presidencia monísima, como a cargo de bellísima señoritas.

A las siete salió de la iglesia de la parroquia la solemne procesión con la imagen del titular.

Asistieron representaciones de hijas y sirvas de María, luises y otras organizaciones religiosas.

La procesión fué presenciada por numeroso público.

Por la noche de diez a doce dió el anunciado concierto la laureada y notable banda militar del Regimiento de Sevilla.

El público se deleitó por la forma maravillosa con que interpretaron los numerosos del programa, y al final aplaudió a todos los componentes de la banda.

A las diez se celebró la anunciada verbena que fué un rasgo de buen gusto de la comisión organizadora.

Hube concurso de mantones de Manila y también debió haberlo de mujeres guapas, aunque difícil, muy difícil hubiera sido para un jurado el otorgar los premios.

A las doce aproximadamente, se dieron por terminado los festejos con una monumental traca alrededor de la plaza de San Pedro.

Nuestra enhorabuena a los organizadores por el éxito obtenido este año con tan populares fiestas.

Los Exploradores de España

Tropa de Murcia

Se recuerda a los exploradores y lobatos que asistan al Campamento que el día tres a las nueve de la noche queda cerrado el plazo de admisión de cuotas...

El próximo domingo cuatro de julio a las diez de la mañana deberán estar en club todos los exploradores y Lobatos que asistan al Campamento.

Todo personal de esta Tropa que asista a Espuña se prooverá de la

contra-seña en cinta de los colores nacionales sobre la que há inserto el nombre de Murcia...

Las fundas colchonetas de los asistentes al mencionado Campamento se entregarán aparte del equipaje...

Murcia 29 de Junio de 1926. --El Jefe de Tropa.

DEL HOSPITAL

Uno de los heridos del accidente de Molina fallece

Anoche a las doce falleció José García Benítez de 27 años natural de Jumilla y uno de los heridos en el accidente automovilista ocurrido en la carretera de Albacete a Cartagena.

Otro herido

En este benéfico establecimiento ha ingresado Francisco González Martínez de 59 años con domicilio en Santo Angel.

Presenta dos heridas contusas en la cara externa del pie derecho y otra en el dedo gordo del mismo con arrancamiento de la uña.

Estas heridas las fueron producidas por un auto.

La inauguración del Monumento al Corazón de Jesús

Se ha fijado esta fecha para el día 31 de Octubre del corriente año de 1926; fecha memorable porque en ese día se celebrará por vez primera y para siempre en la iglesia de Dios la fiesta universal de la Realeza de Jesucristo o sea la fiesta de Cristo Rey, establecida por nuestro Santísimo Pio XI

BOLETIN RELIGIOSO

Junio - 1926

Este mes consta de 30 días. Consagrado al Santísimo Sacramento.

Toque de Alba a las cinco (hora oficial).

Toque de Oraciones, a las ocho y tres cuartos (hora oficial).

Santoral

DIA 30

La Conmemoración de Santiago Apostol, Santa Emiliana y San Marcial.

Cultos en Santa Catalina

Mes a María Santísima del Carmen.—Todas las mañanas a las ocho con Exposición de S. D. M.

Vela y Alumbrado

Día 30.—En San Bartolomé Las misas que se celebren y la Ectación a Jesús Sacramentado serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Antonio Meoro.

El Real Murcia vence brillantemente al Levante de Valencia

Prolegomenos.—Los resultados alcanzados por el Levante en Cartagena y la alineación del internacional José Luis Zabala, apesar de estar lesionado daba al encuentro de hoy una importancia grandísima.

La afición que va en aumento discurría apacible por nuestras calles con dirección a la Condomina y de sus labios no salían nada mas que frases de elogios, y bosquejo de esperanzas e ilusiones para el futuro.

Media hora antes de empezar el encuentro el stand ofrecía un magnifico aspecto. Muchas señoras femeninas con sus dorados cabellos, o su negro pelo, lucían esplendorosas entre tanta afluencia de público.

La vista no podía detenerse en nada, corría veloz, como veloz corre el corcel de la Idealidad, mirando aquí y acullá tantos pomes de belleza y tanta galanura de mujer. Era la hora anunciada y salió Servet a pitar el comienzo de la contienda en medio de una emoción aterradora de un silencio demasiado significativo.

El partido.—La nota característica del partido fué la actuación de las líneas medias del Levante y Murcia que desarrollaron un buen juego, junto con la actuación acertadísima y recia de Roselló en la defensa realista.

La delantera murciana jugó bien en el primer tiempo, cuando Castro se nos mostró en todo su apogeo de juego, y Marcos y Zamora le secundaron, pero en la segunda parte agotado nuestro interior izquierda la labor de los avanzistas rojos fué casi nula.

Lo más sobresaliente del partido fué el primer goal del Murcia, una enorme jugada de Urrutia al poco; un chut grandioso, tras una preparación excelente de Zabala; dos excelentes despejes de Roselló; y unas acertadísimas paradas de Yusep.

Los primeros instantes de juego se llevaron a un tren rapidísimo, que dió al juego una movilidad exagerada e imposible de sostener por mucho tiempo.

En general el Murcia hizo un buen partido, y el juego de los contendientes fué limpio y sin jugadas agrias.

Los tantos.—El Murcia hizo dos tantos por ninguno que logró el Levante de Valencia.

El primero fué logrado a los diez minutos por mediación de Zamora en rápido remate, y despues de maravillosas jugadas de Prats y Castro.

El segundo fué alcanzado tambien por Zamora al centrar un balón difícil, al que entró Castro en el preciso momento que intervenía Puig; y Boro no podía detener el esférico.

En segundo tiempo hubo ocasiones para que el Murcia alcanzase un mayor resultado, pero ni a Castro ni a

Zabala se podía pedir lo que no era posible al uno por no estar restablecido de lesión, y al otro por estar lesionado.

Los equipos. El Levante se alineó de la siguiente forma: Boro, Puig-Lavall, Porcel Peña-Guardia, Mario-Puig y Lacomba-Urrutia-Juan Antonio.

El Murcia le hizo así: Yuset, Almansa-Roselló, Prats-Josechu-Bota, Ariño-Zamora-Zabala-Castro-Marcos.

El equipo campeón de nuestra región desarrolló un juego alto y por las alas que mostró bien a las claras las características del juego vizcaíno.

El once valenciano puso en práctica un juego bajo que no les dió resultado por la admirable actuación de Prats, Josechu, Roselló y Yuset.

Los mejores del Murcia fueron Prats, que jugó grandiosamente toda la tarde estando en todas partes; Castro que reapareció con grandes facultades de juego; Roselló que nos recordó sus espléndidos tiempos de la Torre de la Marquesa; Josechu que muy colocado cortó muchísimo juego aunque su labor no fué considerada por algunos ya que no tiene un juego efectista; y Marcos y Yuset. Zamora jugó muy bien y con muchos nervios en la primera parte.

Del Levante se destacaron Lavall, una defensa muy segura, y Peña que en el centro de la línea media se defendió muy bien.

Mario y Urrutia les siguieron en méritos.

Nota final.—Aquellas personas que acudieron el domingo de otros sitios a presenciar el partido se convencerán de que ahora se juega más al fútbol en nuestro campo.

Limpíamente y sin recursos se ganó al Levante, y no hubo ni la menor protesta.

El arbitraje de Servet fué excelente.

LISCANO.

Ayer en el Ortiz

La conferencia de D. Angel Herrera

Con asistencia de numeroso público, del Provisor del Obispado señor Alvarez Caparrós en representación del obispo de la Diócesis, de los gobernadores civil y militar, del alcalde de Murcia señor Martínez García y del M. I. Sr. don Félix Sanchez, presidente de la Junta Diocesana de esta conferencia, dió ayer la anunciada el director de «El Debate» don Angel Herrera.

Habló en primer lugar don Félix Sanchez quien saludó a las damas que efectúan la recolecta para la buena Prensa, a las autoridades, público presente y compañeros de la Junta.

Hizo la presentación del conferenciante diciendo que nadie desconoce al señor Herrera como figura prestigiosísima de las avanzadas del Ejercito de Cristo, y como miembro impulsor en «El Debate», periódico que dirige con gran conocimiento e inteligencia.

El señor Sanchez García fué muy aplaudido al terminar su palabra. Al levantarse a hablar el señor Herrera fué recibido con una ovación unánime.

Comenzó diciendo que hubiera sido en él feo pecado no acceder a la invitación que se le hizo de venir a Murcia y más tratándose de un acto de propaganda a favor de la buena Prensa, y que no debía por tanto recibir las gracias sino darlas.

No me esforzaré—dijo—en ponderar la importancia de la prensa, ya que obran argumentos de autoridad de hechos y de experiencia para ser aducidos.

El periódico es una síntesis históri-

ca y desde el punto de vista tipográfico tiene una importancia singular y sobe todo tiene importancia, en cuanto es el lugar donde se recojen noticias del mundo entero, que ordenadas son expuestas a los lectores.

El periódico es doctrina, apologetica, anuncios, concursos, pero hay fines secundarios y uno principal.

Este fin es informar y la información consta de tres tiempos; primero captar la noticia, segundo redactarla y últimamente interpretarla.

El periodista es un historiador con carácter de crítico y además de referir la noticia ha de otorgar cierto valor a los hechos.

Para captar la noticia ha de tener corresponsales en todas partes que la comuniquen en seguida y no pierda actualidad.

Cuando la noticia lo merece debe darse interpretada y el periódico lo efectúa de dos maneras:

Primero de un modo técnico; hay redactores técnicos en los grandes diarios hasta para los partidos de fútbol, no ya en lo que afecta técnicamente a los deportes. Las hay para interpretar noticias especializadas en finanzas, en sociología. Pero en las materias más delicadas y trascendentes, no cabe confiar la misión a un redactor sino al Consejo de redacción.

Se extendió despues en consideraciones sobre la interpretación de noticias, y terminó con unos párrafos brillantes que fueron muy aplaudidos.

El Sr. Herrera fué ovacionado y felicitudísimo al terminar su conferencia que fué amena e instructiva.

NOTICIAS

Entronización

El domingo por la tarde tuvo lugar el hermoso acto de entronizar el Sagrado Corazón de Jesús en el hogar de nuestro compañero en la prensa don Diego Fernández Sanchez.

La ceremonia, aunque celebrada en familia, revistió gran esplendor.

Nuestra enhorabuena a los señores de Fernandez

Bautizo

En Madrid, donde dió a luz un niño muy hermoso la señora del escultor murciano José Planes, se ha celebrado el bautizo del pequesuelo hace unos días, siendo apadrinado por la gentil Carmita Oliver, gloria del teatro español y por don Luis de Armiñán.

Nuestra cariñosa felicitación a los señores Planes por el grato suceso.

Viajeros

Ha salido para Valencia nuestro querido amigo el subdirector del Conservatorio y popular compositor don

Manuel Massotti, acompañado de su distinguida señora y simpáticos niños.

En la capital valenciana pasará el aplaudido maestro los meses de verano, como de costumbre.

DR. SANDOVAL AMORÓS

De la Clínica del Doctor Yagüe de Madrid Consulta de enfermedades del aparato digestivo

Los días laborables de 11 a 1 y de 4 a 5 AVENIDA DE CANALEJAS, 7.

Mejorado

Lo está de su enfermedad el niño Joaquín Amo Munuera, hijo de nuestros amigos don Joaquín y doña Carmen.

Lo deseamos pronto restablecimiento.

Lo más elegante en Cinturones, Ligas y Tirantes, lo encontrareis en la Abaniquería RAYNELI Platería, 22.

Precios del mercado

DIA 29 DE JUNIO LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 7'00
Tomates, 16 y 19
Bajocas, 25'00 y 35'00
Pimientos menudos, 20'00
Chirivías, 12,50
Cebolla, seca 15'00
Ajos secos, orco, 0'90
FRUTAS
Melocotones 60'0
Manzanas 12'50
Ciruelas 12'50
Peras, 20'00
Albaricoques, 15'00
Cerezas, 50'00
Melones, 35'00
Limones, 5'00
DOCENA
Calabazas totaneras, 9'00
Id. tiernas 0'40
Pepinos, 1'00
Cebolla tierna, 1'25.
Berenjenas 1'75
Lechugas, 0'50.
Rábanos, 0'45
PESCADERIA
Precios por kilos
Merluza, 5'00.
Pescadilla, 3'00 y 4'00
Calzón, 4'00
Gallinas, 3'00
Mujol, 3'00 y 4'00
Magre, 3'00
Salmonetes, 6'00
MARISCOS
Gambas 4'00 y 6'00
Pescada 5'00
Lenguados 6'00

Corbatas, Cuellos y Puños

Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido -- Abaniquería de Rayneli Platería 22. -- (PRECIO FIJO) (Modelos exclusivos)

TERCERO ANIVERSARIO de la señora

Doña Blanca Marín-Baldo Burguero

DE GERMAN

QUE FALLECIO EL DIA 1.º DE JULIO DE 1923

Habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán mañana día 1, misas desde las ocho hasta las doce en la iglesia parroquial de San Lorenzo

Su sentido esposo don Joaquin Germán; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Invitan a sus amistades a algunos de estos sufragios y les ruegan dediquen a Dios una oración por el alma de la finada, anticipándoles por ello la expresión de su gratitud

Murcia 30 de Junio de 1926.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

XVI ANIVERSARIO de la señora

Doña Victoria Díez Vicente DE PEREZ

que falleció en esta ciudad el día 1 de Julio de 1910

R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se celebren desde las ocho hasta las doce, mañana 1, en el altar de Nuestra Señora de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé.

Su madre y demás familia,

Suplican una oración por el eterno descanso de la finada y la asistencia a estos cultos.

Murcia 30 de Junio de 1926.

Los Excmos. señores Cardenal Arzobispo de Toledo y Obispos de Cartagena y Avila, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

### Ha regresado de Leon en el rapido de Galicia el Presidente del Consejo

Por telégrafo de la tarde Madrid.—En el rapido de Galicia a las diez y media de la mañana ha llegado a la Corte el presidente del Consejo general Primo de Rivera. También llegó Callejo que le ha acompañado en este viaje para asistir a la entrega de banderas al Regimiento de Burgos y Somaten nacional. Fueron recibidos en la estación por todos los ministros, varias personalidades y las autoridades de la capital. Desde la estación se dirigió el marqués de Estella al ministerio de la Guerra y fué visitado por el general Burguete, y el director general de Seguridad. También fué visitado por una comisión de cincuenta juzgados suprimidos, y todos los ministros a excepción de Cernejo que se encuentra indispuerto.

### La fiesta nacional

### Por no ser menos que otras veces fracasa Niño de la Palma en Villena

Por telégrafo de la noche La corrida en Alicante Con asistencia de muchísimos espectadores y entre ellos numerosos murcianos aficionados se celebró la tradicional corrida del día de San Pedro. El cartel lo formaban Rafael el Gallo, Sanchez Mejía y Algabazo, y el ganado pertenecía a la vacada de Parladó. Rafael Gallo lo intentó todo en su loe pero fto de facultades no pudo su voluntad lo suficiente para darnos una buena tarde. A la solicitud de Algabazo para poner banderillas en el sexto toro no accedió porque ya no le era posible sostenerse en el ruedo. Toreando se destacó en algunas cosas sueltas, pero metando estuvo pesada y con sus acostumbradas jostocadas en el pesquezo. Sanchez Mejías toró bien por verónicas a su primero y fué ovacionado en las otras suertes, que aderezó con su valentía y exposición. En su segundo estuvo vulgarote con la capa, valentón con la moleta y bastante deficiente al herir. Algabazo pasó sin pena ni gloria en su primero y en el segundo hizo una gran faena, muy ligada en los pasos que fué ovacionada. A la hora de herir despachó al estado tras varios intentos. Los toros de Palardó dieron buen juego y cumplieron en todos los tercios.

### En Villena

En la plaza de toros de esta localidad se ha celebrado la anunciada corrida. Niño de la Palma anduvo toda la tarde medroso y su labor como otras veces fué deficiente. Chaves a quien no acompañó la fortuna estuvo también mal en su lote. El ganado de los herederos de don Vicente Martínez resultó pequeño.

### En Madrid

Los toros de Martínez fueron pequesos y protestados por el público. Saleri estuvo mal. Posada nada mas que valiente aun que no acertado. Martín Agüero hizo faenas vistosas y además estuvo superior matando.

### En Segovia

Los toros de Palhas fueron grandísimos. Valencia I quedó mal. Rosarie Cmos ni toreando ni matando hizo nada que mereciera la pena. Gitanillo fué el héroe de la tarde. Fué ovacionado.

### Las personas de la familia Real que viajan de un lado para otro

Por telégrafo de la noche Madrid.—Por la noche en el su Expresso marchó a Burdeos el infante don Jaime, acompañado del profesor Antelo. Mañ na llegarán los infantes Luisa, Isabela, Alfonso y Carlos que vienen a despedirse de la reina Cristina que marchará por la noche a San Sebastián en unión de los infantes. Aquellos regresarán a Sevilla horas despues y hospedarán en las habitaciones del duque de Genova, durante su permanencia en la Corte.

### Festival benéfico en el Retiro

Por telégrafo de la noche Un grupo de distinguidas damas pertenecientes a la Junta Municipal de Beneficencia está organizando un festival benéfico cuyos productos se destinarán a mejorar moral y materialmente el campamento de Yescas, que se celebrará en los primeros días de julio. El festival consistirá en un baile con orquesta y jazz-band en el Pavillon Royal de la zona de recreo del Retiro; función teatral, tombola, en la que se rifará un gran automóvil Georges Irat, cabriolet, todo lujo. Cada cuaderno para la tombola, con cinco números, tiene garantizado un premio, siendo exuuestos algunos de éstos en la Casa Aeolian. Las personas poseedoras de billetes que no asistan al festival recibirán, previa petición, lista de los números premiados. En el kiosco de la zona de recreo dará un notable concierto la banda Municipal y en el jardín se instalarán diferentes atracciones.

### Por un martillazo descargado sobre el cráneo es muerto un hombre en el taller de los tranvías

Por telégrafo de la tarde Barcelona.—En los talleres de la compañía de tranvías eléctricos están trabajando el encar, ado Casacubierta y un obrero apellidado Tudela. El primero sostenía un cortafierros mientras el segundo daba a este con un mazo. Unas de las veces y teniendo baja a cabeza el encargado, Tudela, descargó sobre su cráneo el mazo, produciéndole la muerte. Por el autor del hecho se refirió al juez la forma deserta pero el juez no contestó con estas afirmaciones inquirió a los demás obreros, y uno de ellos contó a la autoridad antiguos resentimientos que existían entre la víctima y el matador. Este que se llama Jimeno manifestó que Casacubierta y Tudela habían discutido violentamente, y que aquel había dicho al segundo que al terminar el trabajo le despediría. El juez detuvo a Tudela y a Jimeno.

### Por estar enferma y querer cortar las relaciones está agnizando a consecuencia de una barbarie del novio

Por telégrafo de la tarde Valencia.—Un joven de 26 años sostenía relaciones con una joven bellísima llamada Amparo Mateos. La novia que padecía una enfermedad crónica había expresado a su novio el deseo de romper las relaciones por dicho motivo. Ayer le hizo idénticas proposiciones y el novio tras acometerla la apuñaló barbaramente. El estado de la joven es sumamente grave. Una vez cometido el hecho el novio intentó suicidarse arrojándose desde en monte, pero solo sufrió algunos rasguños. Fué detenido.

### La Prensa francesa se ocupa del fracasado movimiento constitucional

Por telégrafo de la noche Paris.—La Prensa francesa en todos sus sectores se ocupa con verdadera extensión del fracasado movimiento constitucional. Considera despues de la victoria de Marruecos ineficaces todos los manueos. En estas circunstancias, dice, es muy difícil que triunfen las conjuras. Ahora no tienen ambiente ni atmósfera esos entorpecimientos políticos.

### En honor del cuerpo diplomático ha habido un the en la embajada de Cuba

Por telégrafo de la tarde Madrid.—Por la tarde tuvo lugar en la embajada de Cuba un té de honor al Gobierno y cuerpo diplomático. Asistió al acto el Gobierno en persona varias personalidades y numerosos elementos del cuerpo diplomático. Reinó la mayor confraternidad y armonía.

### Entre las disposiciones de La Gaceta figura una reduciendo el gravamen sobre reses porcinas

Por telégrafo de la noche Madrid. La Gaceta publica entre otras de menos interes las siguientes disposiciones: Disponiendo que desde primero de Julio se aplique a los Ayuntamientos el recargo municipal a percibir por el Estado en el producto bruto de las minas, así como el arbitrio sobre presas y medidas. También se reduce el gravamen sobre reses porcinas en los derechos de rodaje o arrastre. Concediendo créditos, importantes 11.289.800 pesetas para gastos de la sección de Marruecos. Dictando instrucciones para la clausura de los juzgados de primera instancia suprimidos, y disponiendo que sigan en su actuación los juzgados de Montblanco, Borjas, Blancas, Brihuega, Almagro, Lillo, Sahagun, Albelda con sus respectivas prisiones preventivas. Convocando para proveer por concurso cinco plazas vacantes de ingenieros en el cuerpo de ingenieros geógrafos.

### Por la ruta San Sebastián-Gibraltar volarán sobre España dos aviadores franceses

Por telégrafo de la tarde Madrid.—Los aviadores franceses que llevarán a efecto el vuelo París-Kabat-Paris volarán sobre España siguiendo la ruta de San Sebastián-Gibraltar. El viaje de ida será de cuatro a nueve de la mañana, y el de regreso de una a seis de la tarde. Se batirán en este vuelo varios records de velocidad, y resistencia. La prueba ha despertado gran interés.

### Estando durmiendo le roban mil pesetas, pero detienen al autor del hecho

Por telégrafo de la noche Barcelona. José Salvador denunció a la policía que estando durmiendo le habían robado mil pesetas. Al ruido hecho por el ladrón se despertó e denunció y entre ellos hubo la natural lucha hasta que fué detenido el autor del robo, quien ha sido entregado a la autoridad.

### Ha producido excelente efecto la última combinación de Magistros

Por telégrafo de la noche Madrid.—Entre el personal de toga ha producido excelente efecto la última combinación de magistrados. La separación hecha entre la carrera judicial y la fiscal con las bases de los respectivos escalafones también ha merecido la aprobación más unánime. La variación demuestra la competencia de quien figura al frente del ministerio de Gracia y Justicia.

### Cuatro jugadores del Europa de Barcelona son castigados por su directiva

Por telégrafo de la tarde Barcelona. Cuatro jugadores del Club Deportivo Europa de esta capital han sido castigados a suspensión temporal por su directiva. Son esos jugadores Serra, Cellz, Olivella y Cros, delanteros los tres últimos y defensa el primero. El motivo de este castigo ha sido el de que han actuado defectuosamente en algunos partidos y fueron los principales promotores de ciertos conatos de indisciplina. La medida es bien recibida por unos y no tan bien por otros.

### Con asistencia de numerosos ancianos ha tenido lugar el homenaje a la Vejez

Por telégrafo de la noche Pamplona.—Con asistencia de un considerable número de ancianos ha tenido lugar el homenaje a la vejez. Estos ocuparon una tribuna levantada al efecto por la comisión organizadora. El obispo de la Diócesis celebró misa, haciéndose despues el reparto de premios. Los niños de las escuelas que asistían al acto desfilaron ante los representantes de la vejez. La anciana de más edad que asistió al acto tiene noventa y tres años. Despues de la fiesta hubo banquete.

### Se ha fugado de la prisión de Monjuich un recluso.—Regreso de Aunós

Por telégrafo de la noche Barcelona. En la prisión de Monjuich se ha fugado un recluso. Apesar de haber sido buscado aun no se ha dado con su paradero. Regreso de Aunós Con dirección a Madrid ha salido el ministro de Trabajo. Su padre está ya muy mejorado de su enfermedad. Entierro de un coronel Con numeroso acompañamiento ha sido trasladado al cementerio el cadáver del coronel de la Benemérita Vidal.

### En una nota de la Embajada de Italia se equipara importancia a los sucesos de Tripoli

Por telégrafo de la noche Madrid. La embajada de Italia facilitó una nota a los periodistas en la que se niega importancia a los terremotos de Tripoli, Mesina y Napoles y otros sitios. Se dice que duraron pocos segundos y que solamente originaron alarmas. Cuanto se haya dicho está exento de verdad y solo puede estimarse como verídico el contenido de esta restificación.

### Como se llamaran los nuevos cruceros a construir en Cartagena y Ferrol

Por telégrafo de la tarde Se dispone que los tres contratorpederos cabezas de flotilla cuya construcción en Cartagena fué autorizada por B. D. de 31 de Marzo último se denominen «Almirante Ferandiz», «José Luis» y «Lepanto», respectivamente, según el orden de prolación en que sean botados al agua. El nuevo crucero a construir en Ferrol se denominará Miguel de Cervantes.

### España y Francia en Marruecos

### Se ha sometido a los franceses un prestigioso kaid que dicen se llama Mahomed Be Haddu

Por telégrafo de la noche Melilla.—Una comisión militar (se tuvo en Monte Arruit depositando una corona de bronce a la memoria de los héroes. La fiesta fué simpática, y a ella concurrieron muchísimos jefes y oficiales.

### Fusiles recojidos

Hasta ahora han recojido las intervenciones de este territorio ocho mil fusiles. Se esperan sean entregados muchísimos más.

### Sumisión importante

Tánger.—Se ha sometido a Francia el prestigioso kaid Mohamed Bu Haddu. A la sumisión se concede gran importancia por acompañarle otros prestigiosos jefes.

### Por herirse gravemente dos corredores es suspendida una carrera motorista

Por telégrafo de la noche Bilbao.—En la carrera motorista del Alto de Neguri y a la que se habían inscrito numerosos corredores, han ocurrido varios accidentes. Emilio Quintana y Guillermo Baines se cayeron aparatosamente de las máquinas que montaban y se noten tran heridos de gravedad. En vista de estos accidentes se suspendió la carrera que estaba resultando muy interesante y disputada.

### Se espera con júbilo la llegada de la escuadra de instrucción

Por telégrafo de la noche Ferrol.—Se espera con júbilo la llegada de la escuadra de instrucción. El crucero «Méndez Núñez» se dirigirá a Vigo a recoger la bandera que será regalada por suscripción entre el pueblo. En honor de los marinos se organizan varios festejos y un the de honor en el Casino del Ferrol.

### Se cree en un hallazgo de petróleo

Por telégrafo de la noche Málaga. En unas obras en construcción se han encontrado varias piedras impregnadas de petróleo. Se cree en la existencia de varios yacimientos en aquellos alrededores. Se están haciendo las oportunas excavaciones para convenirse, o desfraudarse en los pronósticos.

### Academia de Comercio dirigida por Federico Diez Puche

Círculo Mercantil, Terreduria de libros por Partida Doble e Idioma francés. Jabonerías, 14.

### El banderillero Cuco ha experimentado alguna mejora dentro de su estado

Por telégrafo de la tarde Madrid.—El banderillero Cuco cogió tan aparatosamente en la corrida del domingo, ha mejorado algo dentro de su estado. Se espera que hoy se le levante el apósito. La noche la pasó tranquilamente, siendo visitado por su esposa. El doctor Segovia que le asiste encuentra en perfecto estado la herida, sin temerse complicaciones.

### En el Rio Manzanares se ahoga un joven

Por telégrafo de la noche Madrid. En el rio Manzanares están bañándose varios muchachos. Uno de ellos que tiene dieciocho años y es dependiente de una carnicería fue arrastrado por las aguas. Los bomberos extrajeron el cuerpo del infeliz joven. Al comunicarse la noticia a la familia se produjo la natural escena de dolor.

### En el Ministerio de la Guerra siguen recibiendo cantidades para los excarcelados

Por telégrafo de la tarde Madrid. En el ministerio de la Guerra siguen recibiendo cantidades de organizaciones y particulares para engrasar lo recaudado en la suscripción abierta con destino a los exproisioneros de Marruecos. La cantidad se eleva a 79.768 pesetas. Aun no se ha cerrado la suscripción en espera de recibir algunos ofrecimientos.

### En dos accidentes, uno de motocicleta y otro de automóvil resultan varios heridos

Por telégrafo de la noche Pamplona. Próximo a Villaverde voló una motocicleta ocupada por cinco individuos. Dos de ellos están graves, y los restantes leves. Alicante.—Un automóvil que traía a cinco vecinos de Orihuela voló cerca de Alicante. Todos están heridos.

### En la carrera ciclista internacional pierde la ventaja Montero y gana el francés Olfman

Por telégrafo de la noche San Sebastián. En la carrera ciclista internacional que ha despertado grandiosa expectación ha triunfado el francés Olfman. Hizo el recorrido de 127 kilómetros en cuatro horas y tres minutos. Es decir a una velocidad de 30 kilómetros por hora. Montero que llevaba gran ventaja perdió el pueso a causa de haber sufrido dos averías.

### Una comisión de oficiales heridos y hospitalizados visita a la Reina Madre

Por telégrafo de la noche Madrid. Una comisión de oficiales heridos y hospitalizados en Carabanchel estuvieron visitando a la reina Cristina. Fueron a despedirse de la reina madre por marchar mañana a San Sebastián donde pasaran los meses de verano. La reina agradeció la visita y tuvo con ellos frases cordialísimas que ellos estimaron en lo mucho que valían.

# BAZAR MURCIANO

Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería. Productos de la

**CASA GAL**

Murcia, Platería, 66 y 68.

Sucursal en Cartagena

Calle Mayor, número 33.

## LA MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

La Unión.—CARTAGENA

CASA FUNDADA EN 1890

Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

Bombas centrífugas, Separadoras magnéticas, Molinos y trituradoras, motores eléctricos de la LUTH & ROSENS, Motores fijos y marinos, AVANCE para aceites pesados, Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las Industrias Mineral y Metalúrgicas.

Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 15 Caballo

## SE GANA DINERO

Comprando MUEBLES y objetos para la casa en el único establecimiento en MADRID del HOTEL DE VENTAS

34. A TOCHA 34.

Siempre (grandes ocasiones.—Entrada libre.

### Para teñir las canas

Vuelven a su color natural los cabellos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado

Aceite Vegetal Mexicano que garantiza el inventor sus resultados.

No mancha ni quema. Perfume exquisito.

Venta: BAZAR MURCIANO

## TALLER DE CONSTRUCCION DE CARROCERIAS

PARA TODA CLASE DE

Automóviles de lujo y Omnibus

PARA VIAJEROS

Pronta Construcción y Economía

Daniel Saez de la Ossa P. de las Balsas, 1 MURCIA

### Máquinas para afeitar

La marca "Valet", es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizador para las hojas.

Precios 6'75, 12'50 y 25 pesetas. Bazar Murciano

### Fumadores

Los Pipas para tabaco picado, higiénicas y de fama mundial son:

La "Yeuo"

La "Virce's"

La "Underwar"

En el Bazar Murciano

### Chanclas de goma

La mejor calidad, formas nuevas y plás rebordados.

Grandes existencias para caballero, dama y niños.

Bazar Murciano

### Plantas, Flores y Macetas

para adornos en

Bazar Fin de Siglo

PLATERIA, 43.

EN TODAS PARTES HALLARA VD. LA

# PIPERAZINA MIDY

CONTRA EL

# ACIDO URICO

La más rica en principio activo, siempre imitada, jamás igualada

PASCUAL GARCIA IBANEZ  
VINOS Y ALCOHOLES  
Vermouth Torino GARCIA,  
YEBELA

## La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos, y de Paralización de trabajo a causa de incendio

FUNDADA EN 1885

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento, Domiciliada en Barcelona, Paseo de G.acia, 2.

Capital suscritor: Ptas. 5.000.000—Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva Estatutaria: Ptas. 1.000.400

Situación y desarrollo de la Compañía

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reserva estatutaria y para eventuales
1875	308,711'79	313,203'04	98,055'16	78,193'45
1885	584,161'72	175,617'29	194,720'57	376,748'26
1885	991,430'05	401,048'37	330,476'68	633,825'12
1905	1,910,777'15	631,936'69	636,925'71	959,162'07
1915	5,831,960'01	2,413,196'60	1,943,986'67	1,723,209'42
1925	17,777,466'69	8,286,622'40	6,434,450'42	2,500,000'—

Autorizado por la Inspección de Seguros en 24 de Mayo de 1926. Delegado en Murcia: Agustín Monteverde, Sta. Teresa, 7.

## Sociedad General de Industria y Comercio

Compañía anónima domiciliada en Bilbao

CAPITAL: 25.000.000 DE PESETAS

Fábricas en: VIZCAYA (Zuazo, Lucio, Elcrista y Cabuena) y OVIE (La Manjuya), MADRID, SEVILLA (Carmel), CARTAGENA, BARCELON (Aloma), MALAGA, CACERES (Aldeas, Marset) y LISBOA (Trafalgar)

Acidos y productos químicos

Superfosfatos de huesos.—Superfosfatos de cal.—Sulfúrico—ácido—Acidoculfúrico corriente.—Sulfúrico amoniacal.—Acido nítrico.—Acido hídrico.—Glicerina.—Alcohol de uva.—Nitrato de sosa.

BONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y de la (mineralización de los mejores abonos. (MADRID—VILLANUEVA, 11)

Servicio agronomico importantísimo para el empleo racional de los abonos. AVISO IMPORTANTE.—Pídase a la Sociedad la «Guía práctica para sacar la riqueza de la tierra», a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse a Madrid—Villanueva número 11, o al domicilio social, Dirección telegráfica GEINCO

## Brugarolas y C.

Fábricas de Mosáicos Hidráulicos, y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, Inodoros, Facteras, Azulejos Material eléctrico etc, etc.

Sociedad, 18, Murcia.—Teléfono n.º 153

Casa fundada en 1820